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Dal relatore d.c. 

La statizzazione 
della sanita: 

proposta al Senato 
Gui 

Night school 
L'irrefrenabile ministro 

della P.I., on. Luigi Gui, 
s'e rivclato icri, non solo 
ingegnoso e dinamico qua
le ognuno lo conosceva, 
ma anche irresistibilmcn-
te spiritoso. Non che la 
cosa ci abbia colto di sor-
presa, giacche u?i «colpo 
d'incontro » dall'ineffabUe 
signor ministro in fondo 
in fondo ce Vaspettavamo. 
Non avremmo mai pcn-
sato, tuttavia, che Vono-
revole Gui covasse, nel-
Vimo del suo petto, una 
verve cost csplosiva. 

Cos'e, dtinque, che ci ha 
combinato I'imprevedibUe 
Luigi Gui? Ce lo ha detto 
un'agenzia ufficiosa, an-
nunciando che il ministro 
della Pubblica Istruzione 
« ha impartito disposizio-
ni relative al funziona-
mento del doposcuola nel-
la scuola media », in bane 
alle quali « il doposcuola 
potra funzionare qualora 
risultino disponibili, nel
la sede scolastica, nelle 
ore pomeridiane, locali 
idonei e sufficienti in rap-
porto al numero dei fre-
quentanti, qualora vi aia 
un numero di alunni non 
inferiore a otto e vi siano 
nella stessa scuola docen-
ti che chiedano di prestare 
la loro opera o docenti di 
ruolo tenuti a completire 
Vorario di cattcdra ». 

Non c'e che dire, come 
si vede. L'on. ministro, 
non solo e stato straordi-
nariamente sollecito T'l-
Vimpartire le site dispo-
sizioni, ma si e spinio 
perfino — e con ammire-
vole scrupolo — a sceve-
rare sui dettagli. Osserve-
rete, a questo punto, che 
nellc scuole italiane — 
salvo rarissime e lodevoli 
eccezioni — non esis*c 
nessuna condizione perche 
il doposcuola possa rego-
larmente funzionare. E ri 
sard qualcuno che, mali-
gnamente, aggiungera per-
sino che, soprattutto nella 
« nuova scuola media sta
tute *, sono gid in atto 
doppi e tripli turni, per 

cut le « non meno di due 
ore > di doposcuola — che 
Gui ardentemente deside-
rerebbe — non si potran-
no mai realizzare. Ma 
quel qualcuno deve con-
vinccrsi d'essere in erro-
re e soprattutto di non 
avere fede. 

D'accordo, ci sono i dop
pi e i tripli turni e in nl-
cuni casi (come in una 
scuola romana) Valternar-
si dei discenti e dei disce-
poli nelle sedi scolastiche 
e stato addirittura stabili-
to col sistema della caba
la. Ma perche dimentica-
re che la giornata si corn-
pone di 24 ore, tonde ton-
de, senza neppure un mi-
nutino di meno? 

Se ci sono i «night 
clubs», avrd pensato il 
ministro, nulla vieta che 
ci siano anche le «nignt 
schools». Questa ultima, 
anzi, non sard soltanto 
una innovazione rivolu-
zionaria dal punto di vi
sta delle abitudini, ma 
rappresenterd anche un 
«salto di qualita » nella 
scienza pedagogica. T)i 
notte, come si dice, tutti 
i gatti sono bigi. E perche 
non potrebbe accadere che 
tutti i ragazzi siano bra-
vissimi e che otto per ot
to faccia magari sedici, 
oppure sessantasette? 

Certo, qualche inconve-
niente si pud verifienre 
con le lezioni notturne: 
per esempio che taluno 
s'addormenti sul banco 
proprio mentre Vinsegnan-
te s'arrovella a spiegare 
la regola del tre compo-
sto. Ma se il < sonno e dei 
giusti» non e detto nhe 
non debba essere anche 
dei bravi. 

Piii ci si pensa, insnrn-
ma. c piii la circolare Gui 
appare appropriata e .*a-
gace particolarmente per 
quanta riguarda il profitto 
dei nostri ragazzi e. in 
senso lato, la cultura na-
zionale. 

sebastianelli 

Conferenza della I ATA 

Molti aerei 
ma pochi 

passeggeri 
I rappresentanti di 93 com

pagnie aeree di 70 paesi asso-
ciati nella LATA (Internacional 
Air Transport Association) si 
sono riumti ieri mattina nel 
Palazzo dei congre&si deH'EUR 
per l'annuale assemblea gene-
rale che si concludera 1*11 ot
tobre. Un vero e proprio * par-
lamento aereonautico - il cui 
compito e quello di determina-
xe la politica delle compagnie, 
discutere i bilanci. nomlnare 
funztonari e comitati. Gia nei 
discorsi inaugurali del ministro 
Corbellini. del presidente del-
I'Alitalia Carandini e sopratutto 
dal rapporto del direttore ge
nerate della IATA Hildred. e 
iiscito un quadro prassoche 
completo della situazione dei 
trasporti aerei n^R'ambito de!-
l'organizzazione e dei proble-
mi che si pongono alio svilup-
po dell'attivita. 

Sulle linee aree regola ri del 
mondo hanno volato l'anno 
scorso 123 milioni di persone 
con un aumento del 12.5 per 
cento rispetto al 1961. pan al 5 
per cento della popolazione 
mondiale. Anche il traffico mer-
ci £ in aumento. 

Tuttavia. malgrado l'incre-
mento della domanda. l'indu-
stna dei trasporti aerei soffre 
di sovracapacita. ossia di un ec. 
cesso di posti e di tonnellaggio 
offerti in rapporto alia doman
da del mercato. Carandini ha 
sostenuto che il fenomeno non 
6 dovuto all'introduzione degH 

\ aerei a getto. bensl ad una er 
Tata pianificazione della capa
city offerta. sia in tonnellag
gio che in frequenze. Ci6 ha 
portato alia piu alta perdita su. 
bita dalle compagnie aeree dal 
1957, nonostante RH sforzi che 
sarebbero stati fatti per ridur-
Te le spese gencrali e i cost. 
operativi. Sorgc dunque il pro. 
blema della politica tariffaria e 
della disciplma delle conces-
•ioni. II presidente deirAlitalia 
ha messo in guardia contro il 
pericolo di fare affidamento 
esclusivo sui soccorsi della fl-
nanza pubblica per superare la 
etM- Occorrono misurc «nor-

malizzatrici - e una graduate ri_ 
forma della struttura tariffaria. 
ha affermato l'oratore. 

L'awento degli aerei super
sonic! e l'altro grande proble-
ma che le compagnie dovranno 
affrontare entro sei-sette anni 
La consegna del -Concord 
mach 2.2- (inglese e francesei 
awer ra fra il 1968-70 II super. 
sonico americano sara pron*o 
verso la meta del 1970. II super-
sonico sovietico e anch'esso in 
fase di avanzata sperimentazio. 
ne. Una nuova conversione te-
cnica attende dunque le com
pagnie, con 1'introduzione di 
vettori i cui costi di realizza-
zione si aggirano intomo agli 
8-23 milioni di dollari. 

Stazionarie 

le condizioni 

del compagno 

Maccarrone 
PISA, 7. 

II compagno senatore An-
tonino Maccarrone. colpito ieri 
da un grave infarto cardiaco 
a Volterra. dopo aver tenuto 
una conferenza sulla situazio
ne politica. e stato trasportato 
oggi aU'ospedale di Pisa. Le 
sue condizioni permangono sta
zionarie 

Tra ieri e oggi numerosl 
messasgi di auguno sono giun-
ti al compagno Maccarrone da 
parte delle organizzazioni di 
partito della provincia, dalla 
federazione del PSI, da singoli 
compagni, dalla Camera e dal 
Senato 

Al compagno Maccarrone i 
piu fervidi auguri di pronto 
ristabilimento da parte del no-
stro giornalc. 

Indicazioni per la visi-
ta prematrimoniale e 
per I'esame psico-atti-
tudinale per la con-
cessione delle patenti 
L'equo canone davan-
ti alia Commissione 

Giustizia 

Alcune interessanti indicn-
?ioni, che riconoscono nella 
sostanza tu t ta la validita e 
l 'at tualita delle proposte co-
muniste per un servizio sa-
nitario nazionale, sono state 
fatte dal senatore demoeri-
stiano Criscuoli, nella sua 
relazione al bilancio del m i -
nistero della Sanita. 

Sostenendo l'esigenza di 
una riforma dell 'assistrnza 
mutualist ica. il par lamenta-
re osserva anzi tut to che si 
t ra t ta di compiere «un 'dpe-
ra che non sia gia vecehia 
sul nascere ». « Coordinare e 
unificare le mutue '— egli 
osserva — sarebbe gia una 
buona cosa ed el iminerebbe 
indubbiamente vari inconve-
nienti del sistema ^mutuali-
stico, ma sarebbe una rifor
ma insufficiente in quanto 
gli ospedali resterebbe'ro nel
la-situazione a t tua le con t u t 
ti i prpblemi in piedi» da 
quello quant i ta t ivo a quel
lo economico, da quello isti-
tuzionale a quello del per-
sonale ». 

II relatore afferma, al t re-
si, che < una riforma sepa
rata degli ospedali che lasci 
inal terat i -i rapport i Con le 
m u t u e » non potra risolvere 
< la crisi che li t ravaglia > 
ed afferma, infine, che per 
< raggiungere il - t raguardo 
di una visione unitariat;deJ,-
Tassistenza bisognerebb'e s t a -
tizzarla come in Inghil terra». 

Il sen. • Criscuoli, dopo a-
ver sostenuto c h e ' « s e si 
vuole che alcuni servizi ba
se funzionino veramente de-
vono essere ' dello Stato », 
conclude la sua relazione af-
fermando che. tut tavia , « non 
e male che accanto ad un 
efficace servizio statale, ri-
mangano organizzazioni pri
vate e collaterali >. 

Al t re question! contempla
te dal sen. Criscuoli r iguar-
dano la visita ' p remat i imo-
niale, non a cara t te re pre
clusive ma necessaria alio 
scopo di « porre il nubente . 
ignaro delle proprie condi
zioni di salute, di fronte al
le responsabil i ta della pro
pria coscienza *. Una visita 
prevent iva delle condizioni 
psico-at t i tudinal i . infine, vie-
ne proposta dal relatore per 
la concessione delle patenti 
di guida < al fine di inten-
sificare la lotta agli Jnci-
denti del traffico >. 

Nella corrente set t imana, 
e precisamente domani mer-
coledi, la commissione La-
voro e previdenza sociale del 
Senato si occupera, in sede 
del iberante, della correspon-
sione di una indennita < una 
tan tum > ai pensionati del 
fondo previdenziale per gli 
addett i ai pubblici servizi di 
t rasporto, nonche delle mo-
difiche da appor ta re alia leg-
ge sulla cassa di previdenza 
e assistenza degli avvocali e 
alia assicurazione obbligato-
ria al le merci. contro le ma-
latt ie e le Iesioni causate 
dall 'azione dei raggi X e 
delle sostanze at t ive. 

- In sede referente la stessa 
commissione esaminera lo 
stato di previsione delia spe-
sa del minis tero del Lavoro. 
Sempre pe r domani la com
missione Giustizia di Palaz
zo Madama si occupera, in 
sede referente, di alcuni di-
segni di legge sull 'abroga-
zione del l 'ar t . 587 del Codi-
ce Penale in mater ia di omi-
cidio e lesione personate a 
causa d 'onore e sull 'eslensio-
ne alle diffusioni radiotele-
visive del di r i t to di rettifica 
previsto dal l 'ar t . 8 della leg
ge sulla s tampa. 

La stessa commissione, 
inoltre, si occupera dei pro-
getli di legge sull 'equo ca
none di affitto presentat i dal 
compagno sen. Adamoli e 
dai socialdemocratici Lami 
Starnut i e Viglianesi. 

A sua volta, la commis
sione Istruzione del Senato 
discutera, in sede de l iberan
te, fra al t r i provvedimenti , 
quello relativo alle norme 
per i concorsi e le nomine 
dei diret tori didattici incari-
cati e idonei. 

A Montecitorio, infine, a-
vra luogo domani una con
ferenza dei capi-gruppo per 
1'organizzazione dei lavori 
della Camera dei deputa t i . 

I comizi dell'Alleanza 

I contadini 
protestano 

per i contribute 
Discorso di Sereni a Tarquinia 

Si sono svolte domenica 
in varje province le manife-
stazioni indet te dall 'Alleanza 
nazionale dei contadini con
tro gli aument i dei cont r ibu-
ti previdenziali ai coltivatori 
diret t i . •>•' • ̂  *• ->~ ' 

L'on. Emilio " Sereni • ha 
parlato a Tarquinia (Viter-
bo) , Ton. Tietro Grifone a 
Sinalunga e Abbadia di 
Montepulciano (S iena) , lo 
ayv. Gaetano DI Morino a 
Pmpoli , Emo Bonifazi a Ca-
$tagneto Carducci e Castel-
huovo M. (Livorno) . Pa r t i -
colare rilievo ha assunto In 
assemblea di Tarquinia . Lo 
on. Sereni, Presidente della 
Alleanza. ha preso lo spunto 
per il suo discorso da un ma
nifesto della « Bonomiana *, 
nel quale i dirigenti di quella 
organizza?ione cercavano di 
r iget tare dalle proprie spal-
le il peso della responsabi
lita per i nuovi gravissimi 
pesi contributivi — per ol-
tre 20 miliardi — venuti in 
questi giorni a cadere sulle 
spalle dei coltivatori diret t i . 
Sereni ha documentato co
me. in Parlaftiento, esistesse 
una maggioran7a capace di 
far approvar"e l 'equiparazio-
ne delle pensioni ai coltiva
tori senza alcun ' aggravio 
contributivo; ma come, in-
vece, proprio i parlamentnri 
del gruppo « bonomiano > a b -
biano votato contro le p ro
poste - dei par lamentar i che 
volevano portare a 15.000 l i 
re i minimi di pensione. sen

za nuovi pesi per i contadini. 
Di qui Sereni e passato ad 

i l lustrate ri l legali ta dell 'at-
tuale riscossione dei nuovi 
contributi , e la necessita di 
cyolgere una larga azione di 
ricorsi in massa contro tale 
riscossione stessa. Inqua 
drando poi questa azione ne l 
la situazione economica e 
politica generale, Sereni — 
dopo aver i l lustrato le pVo-
poste di legge dei par lamen
tari della Alleanza per gli 
assegni -> familiari, per la 
esenzione dall ' imposta fon 
d i a r i a ! e ' d a i redditi ^agrari, 
per la riduzione immediata 
del 50% di tutti i contributi 
assistenziali e previdenziali 
per il fondo di solidarieta na
zionale contro le calamita na. 
turali — ha sottolineato il 
significato particolnre che la 
azione , contro la Federcon 
sorzi, avviata in questi gior-
ni in Parlamento e nel paese, 
assume per il r innovamento 
democratico de l l a ' nostra 
agricoltura. Una grande ma-
nifestazione si e svolta anche 
•a Caserta con la partecipa-
zione di migliaia di contadini 

A Modena. vi e stata ieri 
una sospensione fc'enerale del 
lavoro dei coltivatori diret
ti dalle 8 alle 12 e una gran
de manifestazione di piazza 
con corteo e comizio, per ri-
vendicare la sollecita liqui-
dazione delle s t ru t tu re coo
perat ive e monopolistiche 
della Federconsorzi, ,. 

Un <genere di lusso» 

Pagheremo 3000 anche 
la came 

Approfittando delle attuali carenze si specula sui nomi: la vacca divenfa 

« manzo foscano » — Necessitano misure immediate 

Come regalo di Natale 
pagheremo la carne tremi-
la lire al chilo? Forse que
sto ventile dono ci verrd 
fatto addirittura in antici-
po, fra qualche settimana, 
La situazione e tale — di-
cono gli esperti — che se 
non interverranno misure 
immediate e radicali da 
parte del governo la carne 
raggiungerd Uvelli mai 
toccati. ' 

C'e crisi di produzione in 
Italia, ' e. 7ier quanto ri-

' guarda - le importazioni 
' dall'estero, c'e il problema 
s dei contingenti, della man-
" canza di accordi a lunga 
scadenza, di una errata po
litico di scambi. 

Si vuo rimediare a tutte 
queste difficoltd — dicono 
sempre quci famosi esperti 
— importando carni con-
gelate. destinate al consu-
mo. Sono carni'ottime — 
aqqiungono — e che hanno 
inoltre il pregio di costare 
la meta. Va bene. Siamo 
disposti a mangiare carne 
congelata, pur di rimette-
re in sesto la bilnncia com-
merciale, che, sembra, per 
la nostra bramosia di man
giare bistecche e ' filetto, 
abbiamo appesantito di 
cento miliardi di valuta. 

Siamo disposti ' a fare 
questo sacrificio per far 
si che il * nostro patrimo-
nio zootecnico venga rico-
stituito su nuove basi An-

Mentre I'occupazione prosegue 

I pozzi di Ravi visitati 
dall'ispettore minerario 
II Comitato d'agitazio-
ne denuncia lo sfrutta-
mento a rapina effet-

tuato dai padroni 

Dal nostro corrispondente 
- RAVI. 7. -

Ad oggi non si conoscono 
ancora i provvedimenti che 
la Pre tura intende adot ta re 
circa H ricorso fatto dalla 
Marchi per I'occupazione 
operaia della miniera, che 
prosegue da 14 g i o r n i . ' E ' 
quindi prevedibile che la Ma-
gis t ra tura , pr ima di prende-
re una decisione, a t tenda i 
risultati delle t ra t ta t ive che 
domani avranno luogo in se
de ministeriale. 

Questa matt ina, intanto, e 
finalmente giunto l ' incarica-
to del ministero dell ' Indu-
stria, ingegner Raffaele Lau-
ro, * ispettore - generale del 
Corpo minerario che. accom-
pagnato dal l ' ingegner Rolan
do Bonazza capo del distret-
to minerar io di Grosseto, e 
dal l 'a t tuale diret tore della 
miniera. perito Alfredo Mo-
scatelli, ha v is i ta to-gl i im-
pianti esterni e si e poi trat-
tenuto per oltre un 'ora nelle 
gallerie dove ha avuto un 
colloquio anche con una com
missione dei « sepolti vivi ». 
Nel pomeriggio si e pure in-
t ra t tenuto a colloquio con 
una delegazione composta da 
membri della Commissione 
interna e del Comitato di 
agitazione. 

Dal canto suo, il Comitato 
di agitazione ha, questa mat
tina, fatto circolare un do-
cumento di risposta alia no-
ta padronale di qualche 
giorno fa. nel quale si con-
testa punto per punto quan
to dalla Marchi affermato' e 
si denunciano con chiarezza 
i motivi tecnici e genera-
li che hanno de te rmina to 
questa situazione. « Noi che 
— si legge nej documento 
— abbiamo seguito lo svi-
luppo e la dislocazione dei 
lavori in sot terraneo, possia-
mo affermare che la miniera 
e stata sottoposta ad uno 
sfrut tamento molto intenso, 
che si e potuto ot tenere at-
taccando contemporaneamen 
te il giacimento nei ounti mi 
gliori >. 

< La mancanza di una pro-
grammazione razionale delle 
coltivazioni, condotta con 
l'unico scopo di far miglio-
rare nella maggiore quali ta 
possibile e a piu basso prez-
zo di costo. proprio quando 
il mercato era florido e i 
prezzi di vendita toccavano 
punte di 14 mila lire la ton-
nellata, costituisce una delle 
componenti che maggiormen-
te ha inciso sul l 'a t tuale sta
to di cose ». Non 6 al t ro, que
sta. che una lucida denuncia 
della politica di sfruttamen
to a rapina. 

Concluso il Convegno 

Proposte ACLI 
suit'istruzione 
professionale 

Al convegno 6uH'i6truzione professionale in Italia organiz-
zato dalle ACLI (Roma, 4-5-6 ottobre) sono confluiti contri
buti eterosenei: da quelli dei pedagogisti. ai dirigenti di alcuni 
enti pubblici (come TINAPLI), ai dirigenti dell'industria di 
Stato (IRI) con posizioni — al di IS delle convergenze for-
mali — molto diverse sul problema essenziale di chi deve 
dare un indirizzo unitario all'istruzione professionale e degli 
scopi che deve prefiggersi. 

I dirigenti delle ACLI, invece, hanno svolto un discorso 
in gran parte coerente e si deve, crediamo. al carattere 
pre/abbricato di questi convegni se sulle proposte avanzate 
fin dall'inizio da Labor non vi e stato un vero e proprio di-
battito Le proposte avanzate dalle ACLI sono le seguenti: 
1) Tistruzione professionale dovrebbe rispondere a un indi-
rizzo scolastico unitario, a una concezione globale delle esi-
genze culturali e della preparazione tecnica • dei lavoratorL 
Nessun riferunento viene fatto esphcitamente alia Costituzio-
ne. che assegna alio Stato il compito di realizzare questo 
indirizzo unitario, ma anche su questo punto. come vedremo, 
vengono espresse posizioni abbastanza avanzate: 2) le inizia-
tive dovrebbero rimanere, tuttavia, hberamente affidate a una 
molteplicita di enti secondo il principio pluralistico: 3) l'urgen-
za e la globalita del problema da affrontare (preparare 
milioni di operai a una moderna attivita produttiva) impon-
gono la programmazione articolata 

Sul piano strumentale si propone: comitato di ministri 
economic!, in seno al governo, per l'istruzione professionale 
coadiuvato da un organo tecnico: iscrizione delle spese a carico 
diretto del bilancio dello Stato (quindi finanziamento fiscale 
e non attraverso contributi padronaii o dei Iavoratori); crea-
zione di giunte regional! (organo della Regione) con funzioci 
di coordinamento ma. sopratutto, di programmazione e stimo-
lo (creazione di nuovi istituti attraverso consorzi di co-
muni ecc—). 

II rapporto fra pluraltsmo e carattere democratico delle 
iniziative, unita d'orientamento e — sopratutto — carattere 
non strumentale ai flni produttivi della formazione profes
sionale, non viene per6 adeguatamente affrontato. Dietro 
la teoria del plurallsmo. tanto cara ai cattolici. c'e oggi una 
realta ben dura che e fatta di centinaia d; scuole aziendali 
ridotte a strumento delle varie pol-.tiche pidronalu E, lo ab
biamo visto al convegno. non e solo la FIAT ad assegnare ai 
corsi professional! programmi asservitivi alle immediate fi-
nalita produttive (piu o meno lungimiranti sempre a seconda 
della -moderni ta- del padrone) e di -lavaggio del cervello-
ai candidati operai, ma anche 1'IRL E" con un senso di pena 
che abbiamo visto i dirigenti delle ACLI ascoltare impas-
sibili la volgare tirata del direttore dell'IRI. Glisenti. sulle 
scuole professional! che dovrebbero debellare Tinfluenza co-
munista nelle fabbriche a maggior gloria della tecnocrazia e 
del movimento operaio cattolico 

Tutti d'accordo, al momento delle enunciazion'., sul fatto 
che i corsi professional! debba no formare culturalmente. esse
re comunicanti con la scuola e guardare all'operaio di un 
domani ormai vieino in cui si estenderanno i proeessi auto
matic!. Ma oggi si esce dalla scuola per entrare nel corso pro
fessionale. e mai viceversa e non esiste alcuna garanzia che 
le scuole dell'IRI — che pure costeranno due miliardi ciascu-
na — forniscano una formazione non plunsettonale (cioe 

; sempre legata ai proeessi produttivi del gruppo) ma generale. 
Ila . . 

tecnico 

cioe capace di iliargare la base culturale dfll'operaio e del 

Prevale oggi, cioe, l'esigenza di sottoporre a una disci-
plina unitana (cioe a programmi ed esami controllabili dal 
ministero della P.I.) i corsi e le scuole professional! di ogni 
tipo. Prevale questa esigenza di disciphna anche rispetto alia 
nur Impeliente necessita di aumentare la quantita e la qualita 
delle iniziative (e quindi della spesa) perche senza questa di-
sciplina le belle parole sul contenuto delta formazione profes
sionale rimarranno tali mentre — come insegna il- rapporto 
presentato al Consiglio dell'economia e del lavoro — il pa-
dronato e gli enti di settore si preoccuperanno sopratutto di 
bussare alle casse dello Stato o alia busta paga del lavoratore 

Questa esigenza e rimasta in sordina al convegno delle 
ACLI. E' matura, per6. nei slndacati e nella opinione pubbli
ca, l'esigenza di andare a fondo. - , 

r. t. 

.zi, dice Vonesto cittadtno, 
perche non abbiamo gia 
importato came congela
ta? Ma come, risponde 
qualcuno, nei primi mesi 
del '63 abbiamo importato 
tanta carne congelata, e 
ce la siamo mangiata? Co
me, dove, quando? Si chie-
de allora il consumatore, 
io non ho mai visto in nes
sun negozio il cartello con 
su scritto € carne congela
ta ». Che abbia comperato 
carne congelata per carne 
fresca?.\> - - -

A questo punto e neces-
sario un discorso chiaro. 
Prendiamo per esempio il 
mercato della carne a Ro
ma, cittd dove, a detta di 
tutti. si mangia la carne 
piii « cattiva * d'ltalia. I 
romani consumano 5 mila 

• capi di bestiame alia setti
mana. Di questi 5000 capi, 
3500-3800 arrivano nei ma-
gazzini del mattatoio, di 
Santa Bibiana e di via Co-
rinto gia macellati; altri 
mille capi giungono sui 
banconi dei negozi, o di-
rettamente nelle case pri
vate, attraverso la macel-
lazione clandestina, traml-
te i < corrieri > che riforni-
scono direttamente dalla 
provincia ' centinaia di 
€ clienti >. Gli altri 200-250 
capi sono la cosiddetta car
ne viva, cioe fresca, messa 
in vendita subito dopo la 
macellazione, diversamen-
te dall'altra (3500-3800 ca
pi) chiamata foranea, che 
viene da fuori gia macel-
lata. - ' 

La differenza tra carne 
viva e carne foranea e nota 
a tutti: la prima e piii pre-
giata, la seconda meno. Ma 
il prezzo sul bancone del 
macellaio e lo stesso. Tan-
to piu che Vignaro cliente 
crede sempre di comprare 
carne fresca, anche se es-
sa viene dall'Argentina o 
dalla ~ Danimarca, e ha 
viaggiato per migliaia di 
chilometri in carri frigori-
feri. E qui si riscontra la 
prima « scorrettezza * nei 
confronti dei tartassatt 
consumatori. 

Carne fresca, carne fo-" 
ranea e anche, diciamolu, 
carne congelata, pur aven-
do qualita nutritive assai 
diverse, vengono vendute 
alio stesso prezzo: e che 
prezzo. Nessun cartello in-
dica al cittadino che cosa 
st'ta comperando, e del re-
sto lo scandalo del «Bo-
vis » servi, se non altro, a 
ricordare a tutti che, si 
chiami bue o manzo, vitel-
lone o vitella, e sempre 
vacca. Il consumatore, pe-
ro, una volta messa in pa-
della la fettina, per lo piii 
sottile, aato il prezzo, si 
accorge che questa schizza 
acqua da tutte le parti e 
in pochi minuti di cottura 
si riduce della meta. Che 
cosa e successo al bue * to-
scano > o «pe rug ino >, o 
decantato per tale dal ma
cellaio? E' semplice. Nel 
migliore dei casi la con-
servazione in carro frigon-
fero — si ricordi il lungo 
viaggio in ferrovia o in ca
mion — e poi nelle « celle » 
ha « gonfiato > d'acqua il 
prodotto. Una volta in pa-
della, Vacqua ovoiamente 
evapora, lasciando nel piat-
to Vombra di una fettina. 

''- La carne e un alimento 
troppo importante perche 
sia permesso lasciarlo al-
I'arbitrio di un gruppo di 
speculatori. E' necessurio 
che le autoritd aovernative 
e comunali intervengano 
per ristabilire un sistema 
di controllo che cauteli il 
consumatore, il quale deve 
sapere che cosa compra e 
che cosa mangia: carne 
neozelandese o jugoslava; 
fresca, foranea o congela
ta. Alle autoritd spetta 
inoltre un maggior control
lo iqienico sulla carne fo
ranea. A Roma, per esem
pio, il • controllo medico 
viene effettuato esclusiva-
mente sulla carne macel-
lata nel mattatoio comuna-
le, e d'altra parte sarebbe 
impossibile un controllo 
sul bestiame di importa-
zione. 

Infatti' I'esame del be
stiame si compie soprattut
to sulla testa e sulle inle-
riora deWanimale: e ' se 
dunque lo si pud fare sul
la vacca appena macellata, 
diventa impossibile su una 
bestia che arriva nei rna-
qazzinl senza testa e sen
za frattaglie. All'allarme, 
quindi, gettato per un nuo-
vo ulteriore aumento del 

, prezzo della carne, e nc-
cessario aggiungerne 'un 
altro sulla inteoritd di que
sto prodotto. . ' t . 
1 Altrimenti davvero sa-
remo costretti a diventare 
vegctariani. 

M. Acconciamessa 

Per una nuova politica IRI 

Compatto sciopero 
alle OMF pistoiesi 

• , PISTOIA. 7 
Gli operai delle Offlclne mec-

caniche ferroviarie pistoiesi — 
azienda IRI — hanno effettuato 
oggi un forte sciopero unitario 
di 24 ore. reagendo cosl al ri-
fiuto opposto dall'Intersind al
le richieste dei Iavoratori Esse 
concernono: la fine dei licen-
ziamenti, la modiflca dei cotti-
mi. 1'istituzione di un Comitato 
consultivo « per la programma
zione -. la concessione di al-
loggi Problemi che riguardano 
sia la condizione operaia che 
gli indirizzi aziendali 

Dopo I'ltalsider. Li lotta ope
raia investe cosl un'altra azien
da statale. dove i Iavoratori e i 
sindacati chiedono un regime 
di liberta e la fine dei soprusi 
e delle intimidazioni. che son del governo 

I'altra faccia dell'insoddisfa-
cente trattamento economico-
normativo L'agitazione alle 
OMFP assume pereio grande 
valore. neU'ambito della bat-
tagha generale per dare all'in-
dustria di Stato la sua giusta 
funzione nntimonopolistici. con
tro gli onentamenM ridimen-
sionatori del governo Leone 

Domani avra luogo un'altra 
fermata di 2 ore. durante la 
quale, in una manifestazione 
unitaria. parleranno i dirigenti 
dei tre sindacati Intanto. viva 
simpatia esprime V opinione 
pubblica per la lotta operaia. 
proprio per il ruolo alternati
ve e collettivo che essa s«sume 
nei confronti delle aziende di 
Stato. dei loro dirigenti. e del
la politica economica attuale 

A Palermo 

Fermo per i cottimi 
il cantiere Piaggio 

I nucleoli 

scioperano 

giovedi 
II sindacato dei dipendenti 

del Comitato per l'energia nu-
cleare ha confermato lo scio
pero • per - giovedi 10 ottobre 
La Comissione direttiva del 
CNEN. presieduta dal mini
stro Togni, si oppone ad ac
cordi economici che consenta-
no ai ricercaton di avere un 
trattamento simile ai dipen
denti dell'ENEL 

Convocazione 

ministeriale 

per TAIitalia 
Ieri le trattative fra Inter-

sind e sindacati dei dipendenti 
dell'Alitalia si sono rotte in se
guito aH'irrigidimento padro
nale nell'interpretazione del-
I'accordo raggiunto il 15 set-
tembre. I sindacati hanno subi
to proclamato uno sciopero di 
5 giorni a partire dalla mez-
zanotte. L'intervento del mi
nistro del Lavoro, che ha con-
vocato le parti, ha tempora-
neamente sospeso la decisione 
di sciopero 

Dalla nostra redazione 
PALERMO, 7 

Un nuovo possente sciopero 
ha parahzzato oggi, per venti-
quattro ore, i Cantieri navali 
riuniti Piaggio, dove sono occu-
pati circa tremila Iavoratori. 
La nuova lotta segna la r i-
presa su vasta scala delle agi-
tazioni nel piii importante sta-
bilimento industriale della citta, 
dove nel corso di tutta la set
timana scorsa si erano gia 
svolte fermate di due ore per 
ciascun turno. 

Lo sciopero e determinato 
dal deciso rifiuto della dire-
zione di accettare una tratta-
tiva generale con i sindacati 
per la regolamentazione dei 
cottimi, sui quali vengono ef-
fettuati tagli arbitrari. Nel 
corso dello sciopero di stamani 
— proclamato dalla FIOM-
CGIL ed al quale ha parteci-
pato circa il 90 per cento delle 
maestranze — un sindacato -
fantasma ha diffuso un volan-
tino contenente gravi minacce 
contro i Iavoratori in lotta. 

II grave episodio e stato de-
nunciato immediatamente al-
rUfficio provinciale del lavoro. 
La FIOM ha inoltre deciso di 
segnalare all'autorita giudizia-
ria l'episodio per le indagini 
su questo mdegno atto di tep-
pismo politico dal quale, obiet-
tivamente, ha da guadagnare 
soltanto il padrone. 

Frattanto. si e conclusa con 
un primo importante successo 
delle maestranze la lotta alia 
Elettrosicula. lo stabilimento 
per la fabbricazione di mate-
riali elettrici di precisione nel 
quale la settimana scorsa erano 
stati annunciati 175 licenzia-
menti. Gli operai dell'Elettro-
sicula — circa 1500 — hanno 
condotto per alcuni giorni un 
compatto sciopero. ottenendo 
la revoca di circa 102 licen-
ziamenti e la sospensione degli 
altri. 

g. f. p. 

IN BREVE 
Geometri: sciopero al Genio Civile 

Lo sciopero dei geometri del Genio Civile prosegue in 
tutte le sedi. Ieri si sono riuniti a Roma i geometri degli 
uffici di Viterbo, Rieti, Latina. Frosmone e Roma che hanno 
rilevato come — a una settimana di distanza dall'inizio 
dello sciopero ad oltranza — i responsabili del ministero 
non abbiano fatto alcun passo per prendere in esame le 
richieste dei dipendenti. Gran parte dei geometri del Genio 
Civile si trovano da molto tempo fuori ruolo e.non godono, 
quindi, del trattamento che spetta loro per 'le mansion! 
espletate. 

Commercio: domani I'inconfro 
Domani, presso il ministero del Lavoro che ha convocato 

le parti dopo la ro'.tura provocata dai padroni, avra luogo 
1'annunciato incontro fra sindacati e Confcommercio, pe r ten-
tare la ripresa delle trattative contrattuah. I tre sindacati hanno 
ribadito la validita delle richieste presentate e la necessita 
che cadano in materia tutte le pregiudiziah. per nnnovare 
finalmente il rapporto di lavoro in un settore in piena 
espansione. 

Previdenziali: traffativa conclusa 
Si sono concluse le discussioni sulle delibere riguardanti 

le norme transitorie e di attuazione del trattamento umftcato 
dei previdenziali INAM, IMPS e INAIL. I risultati sono stati 
considerati positivamente dai sindicati. i quali han chiesto 
al ministro l'accelerazione dell'iter d'approvazione formale, e 
I'esame degli analo^hi provvedimenti circa gli altri Enti 
previdenziali. 

23 ottobre: incontro italo-austriaco? 
- L'inconlro interministeriale italo-austriaco sulla contro-

versia per l'Alto Adige, avra probabilmente luogo il 23 
ottobre. Ncgli ambicnti gener.ilmcnte bene informati di 
Vienna si sostiene questa sera che il ministro degli Estcfft 
Kreiskj, attualmcnte negli USA, da dove rientrera il 12 del 
mese, avrebbe dalo disposizioni alia Ballhaus di concor
d a t con Roma su talc data, che sembra figurarc tra quelle 
< posticipate » suggeritc dal dirctlorc degli affari politici 
della Farnesma all 'ambasciatore austriaco a Roma, nel-
I'lUUmo coPoquia 
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